



## II CONGRESO DIOCESANO DE CATEQUÉSIS

**"Caminar juntos, para servir al mundo"**

# DOCUMENTO PREPARATORIO



## Introducción

1. La Iglesia, pueblo de Dios, que en los tiempos actuales quiere caminar por las sendas de la sinodalidad, busca siempre renovar con nuevas formas la evangelización. El anuncio de la Buena Noticia de la llegada del Reino de Dios no puede claudicar y por ende, debe estar constantemente buscando nuevas formas de llegar a aquellas periferias tanto sectoriales como existenciales para que todos *“tengan vida y la tengan abundancia”* (Jn 10,10).
2. Como Diócesis llevamos un tiempo importante reflexionando, dialogando y buscando los mejores caminos para la catequesis en todos sus ámbitos: bautismo, eucaristía, confirmación, matrimonio. Este proceso lo hemos hecho junto a muchos catequistas que sirven en todos nuestros decanatos de Los Andes, Petorca y San Felipe, desplegados en distintas comunidades parroquiales y colegios que buscan que niños y niñas, adolescentes, jóvenes y adultos conozcan al Señor y lo sigan.
3. Después de un tiempo considerable, ha llegado el tiempo de concretizar este proceso y tomar decisiones de cómo queremos caminar los próximos años y de qué manera, nuestras comunidades parroquiales y colegios podemos renovarnos con una pastoral sacramental sólida y que favorezca un descubrimiento y fortalecimiento de la fe para tantos fieles que acuden a la iglesia.
4. El congreso de catequesis será una instancia de reflexión y toma de decisiones que nos ayuden a estar en una mejor sintonía, aunar criterios sin olvidar nunca las realidades que se viven en cada comunidad.
  - a) El congreso quiere ser una instancia donde todos los catequistas de la diócesis nos encontremos en fraternidad en torno a la persona de Jesucristo. Donde nos reconozcamos como hermanos y seguidores del Maestro.
  - b) Queremos que sea una instancia para unificar criterios a nivel diocesano de las distintas etapas de la pastoral sacramental. Sabemos que necesitamos ponernos de acuerdo en muchas prácticas que no favorecen estos procesos desde las edades, los requisitos, las etapas, la celebración misma de los sacramentos.
  - c) Al mismo tiempo queremos renovar el compromiso como catequistas. Es necesario que tomemos conciencia de los tiempos actuales que vivimos y por ende, es urgente renovar nuestro deseo de dar pasos importantes en una renovación de la catequesis en todo ámbito y con ello reavivar nuestro compromiso de caminar juntos.
5. Para tal efecto, presentamos el proceso que llevaremos como Diócesis durante este tiempo para llegar al congreso de catequesis:

## ITINERARIO

### Fase Parroquial

Oportunidad para la comunidad de los catequistas de la Parroquia y de los colegios que se encuentran en su jurisdicción para observar la realidad y los desafíos a los cuales nos enfrentamos

Se trata de mirar nuestra realidad como parroquia. Contemplar con ternura lo que estamos viviendo. Reconocer los signos de los tiempos.

**Agosto 2023**

Documento preparatorio.

Guía para comunidades Parroquiales.

Síntesis: Comunidades Parroquiales

### Fase Decanal

Como Iglesia decanal nos reuniremos para mirar nuestra realidad eclesial. Se trata de hacer una mirada eclesial. Nos miramos nosotros mismos como sacerdotes y catequistas. Con una actitud misericordiosa nos adentramos en el diálogo fraterno y sincero.

**Septiembre 2023**

Documento Preparatorio.

Guía para comunidades Decanales.

Síntesis: Comunidades Decanales

### Fase Virtual

#### Primer encuentro

En esta fase ya inmediata al Congreso queremos comenzar a construir la casa. Se trata de entrar en la conformación de los grupos que trabajarán en el congreso. Nos reuniremos para conocernos y reconocernos y orar juntos, adentrarnos en la metodología del congreso. Hablamos de construir la casa, el hogar, donde el diálogo y la confianza son primordial para establecer los cimientos de lo que vamos a construir.

Mirada contemplativa de lo que arrojaron las síntesis de comunidades parroquiales y decanales. Se trata de mirar con ternura lo que en las parroquias y en los decanatos se trabajó.

**Primera y Segunda Semana de octubre 2023**

Conformación de los albañiles que acompañarán las construcciones.

Síntesis: Parroquias y Decanatos

Síntesis: Primeros planos para la casa.

### Congreso de Catequesis

**Casa:** Queremos que nuestro Congreso sea un gran espacio de confianza y discernimiento. En un ambiente fraterno y de mucho diálogo, construiremos juntos propuestas para el camino de la pastoral sacramental.

**Tienda del Encuentro:** Como comunidad diocesana buscaremos dar respuestas al clamor de los tiempos de hoy. Buscaremos no quedarnos en constataciones, sino en buscar juntos y querer abrazar la voluntad de Dios que nos lleva siempre por caminos nuevos.

**Santuario:** Como un gran cenáculo nos encontraremos con el Señor a través de la oración y la eucaristía. Nada podemos hacer sin la escucha atenta de la Palabra del Señor, sin encontrarnos con Él a través de la oración y evidentemente, con la experiencia más comunitaria que tenemos, la Eucaristía.

**26, 27, 28 de octubre 2023**

Trabajaremos sobre la síntesis parroquial, decanal y los planos para la casa.

Líneas de Acción

6. Con esta convocatoria, somos invitados a vivir una experiencia como iglesia sinodal, donde juntos tomaremos decisiones importantes para el futuro de nuestra pastoral sacramental en las comunidades parroquiales y colegios. Queremos invitar a todos los sacerdotes, diáconos, religiosas y religiosos, catequistas de todas las comunidades en parroquias y colegios para que se sientan parte de este proceso con la oración y la participación. Será una oportunidad para sentirnos comunidad, iglesia peregrina, pueblo de Dios que busca a partir de un largo recorrido como dejarse inspirar por el Espíritu Santo.

### CONSTATAIONES

#### Nuestro camino recorrido

7. Llevamos un tiempo caminando juntos, haciendo sinodalidad, reflexionando, mirándonos y mirando la realidad a la que nos enfrentamos. Contemplamos con ternura el cambio que ha vivido nuestra sociedad, cómo han cambiado nuestros niños y niñas, las búsquedas de los adolescentes y jóvenes, y la transformación que están viviendo los núcleos familiares.
8. La pandemia nos obligó a cambiar nuestras estructuras y buscar nuevas formas de evangelización y especialmente en la catequesis. Algunas comunidades implementaron la catequesis online, otras buscaron nuevas formas de llegar a las familias. Lo que podemos constatar con alegría es que no nos detuvimos. La pandemia fue una oportunidad para replantearnos nuestras formas de evangelización.
9. Desde la comisión Diocesana desarrollamos encuentros online tanto a nivel Diocesano como también a nivel de decanatos. Se buscó hacer contención, acompañar y orientar en medio de una crisis sanitaria.
10. Durante este período logramos desarrollar tanto en contenido como en metodología un nuevo material para la preparación hacia el sacramento del bautismo de niños buscando responder a una catequesis que se desarrollara en los hogares con la familia e invitando a los padres y padrinos a reunirse en torno a la persona de Jesucristo.
11. También y con gran esfuerzo preparamos un renovado material para la catequesis familiar, que es tiempo de ser revisado y que posee una gran riqueza en su forma y en su contenido.
12. En enero pasado logramos realizar una semana de formación y de encuentro donde reunimos a gran cantidad de catequistas de los tres decanatos. De manera simultánea, ahondamos en la importancia del ser del catequista, sus mayores motivaciones y aquellas cosas que le impiden vivir su servicio en la realidad del día de hoy.

13. El camino hacia el congreso nos debe llevar a plasmar y definir como comunidad diocesana aquellos aspectos de nuestra pastoral sacramental para que podamos caminar juntos, con una mayor sintonía y claridad. Necesitamos tomar decisiones que estén insertas en nuestra realidad, reavivar la vida sacramental y aclarar aquellos aspectos que no contribuyen a la experiencia sacramental.

### LA REALIDAD DE LA CATEQUESIS EL DÍA DE HOY

#### Qué es lo que vemos en nuestras comunidades

14. En nuestras comunidades pastorales hemos constatado las profundas ansias y anhelos de anunciar la alegría del Evangelio, la perseverancia y compromiso de laicos y laicas en su servicio pastoral, el anhelo que nuestras comunidades gocen de la presencia de jóvenes y niños, que cada día sean más las personas que quieren asumir el compromiso de ser agentes evangelizadores. Buscamos y añoramos que nuestras comunidades sean un lugar de encuentro, oración y compartir. Que cada comunidad acoja el llamado a la sinodalidad, donde cada persona asuma y viva plenamente su condición de bautizado.
15. A su vez, las comunidades han manifestado que hacer realidad los anhelos mencionados no han sido fáciles, que romper esquemas tradicionales es un proceso de conversión, que olvidar la frase “siempre se ha hecho así” es aún un desafío, que animar y motivar a las familias, jóvenes, niños y niñas ya no se puede realizar con las estrategias de años anteriores, que es fundamental la formación cristiana para el fortalecimiento de la vida de fe y la transmisión del Evangelio en la sociedad actual.

#### Las realidades a las que nos enfrentamos – El mundo actual

16. La Catequesis en su misión evangelizadora exige de cada catequista conocer la realidad actual, y hacer que el anuncio del amor misericordioso de Dios siga resonando en el hoy de la historia. Ello, nos obliga a conocer, comprender y acoger la realidad actual que es muy diversa a la que conocíamos hace algunos años atrás. Algunas temáticas que son importantes de mencionar y acoger desde la mirada compasiva y esperanzadora de Cristo son:

- Diversidad de realidades familiares.
- Familias con ritmos laborales intensos.
- Presencia de abuelitas responsables del cuidado de niños y niñas.
- Muchas familias con intervención de programas.
- Familias con violencia intrafamiliar.
- Aumento de depresión no identificadas.
- Jóvenes informados, críticos, y con deseos de acción social.
- Jóvenes con búsqueda de sentido de vida y contención emocional.
- Diversas situaciones psicológicas: depresiones, trastornos de ansiedad, etc.
- Niños y niñas aburridos de las clases tradicionales expositivas.

- Niños y niñas inquietos, con mucha energía, con preguntas.
- Escasa formación cristiana en los hogares.
- Desconocimiento de ritos y prácticas religiosas.
- Desconfianza en las distintas instituciones.
- Falta de fe y desconocimiento de Dios.
- Comunidades pastorales sin una vida comunitaria.

Estamos llamados a asumir la realidad actual, sin juzgar, y pidiendo a Dios la gracia de acompañar en el camino de la fe a las familias, niños, jóvenes de hoy.

### MIRADA A LA REALIDAD ECLESIAL

17. Durante este tiempo hemos ido tomando conciencia de la necesidad de una renovación pastoral en toda área y de la cual sea participe toda la comunidad. Toda la Iglesia es constantemente llamada a la conversión y a descubrir a Dios en la realidad actual.
18. Como Diócesis nos hemos ido dando cuenta de la necesidad de buscar un lenguaje más cercano y sencillo; de facilitar las instancias de encuentro según la realidad de cada comunidad; de reconocer y valorar la diversidad presente en nuestros Valles; de la importancia de ser catequistas con comunidad; de pedir el don de la paciencia y sabiduría para acompañar realidades juveniles y familiares tan distintas a la de años anteriores, siendo siempre fiel al mensaje misericordioso del Evangelio.

### La catequesis en la vida de la iglesia

19. La Iglesia Católica es un pueblo en constante transformación que ha evolucionado para adaptarse a los cambios de la sociedad y las necesidades de sus fieles. El Catecismo de la Iglesia católica y el Directorio general para la catequesis son documentos importantes que han contribuido a la elaboración de la teología del magisterio y a la guía para la formación de los fieles en todas sus formas. Estos son herramientas importantes para la enseñanza y formación de los fieles.
20. El proceso de catequesis cristiana recoge de manera precisa los acontecimientos y verdades salvíficas fundamentales, que expresan la fe común y la forma de vivir en Cristo. Es importante la síntesis de la doctrina, que no es una selección subjetiva, sino una exposición íntegra de lo fundamental cristiano. Se debe cuidar que lo que se transmite sea la fe de la Iglesia, no opiniones particulares, aunque respetables. No se discuten cuestiones técnicas.

### El término catequesis

21. En la época apostólica, katechein significaba hablar desde arriba y hacer eco para hacer resonar la voz de manera que las palabras llegaran nítidas a los espectadores. En la Biblia, el verbo katecheo, en sentido derivado, significa dar una instrucción cristiana. Las primeras comunidades emplean otros términos para la evangelización,

instrucción, exhortación y testimonio. En el Nuevo Testamento se distingue el primer momento de lanzamiento del mensaje y el segundo momento de explicitación y profundización, expresado por los verbos enseñar, catequizar, predicar, transmitir y otros semejantes.

### La catequesis en el Concilio Vaticano II

22. La teología conciliar de los sacramentos se enfoca en el concepto de la Iglesia como sacramento, un signo-instrumento que manifiesta la unión con Dios y la unidad del género humano. Los sacramentos y las acciones litúrgicas son celebraciones de la Iglesia y no son acciones privadas. A través de los sacramentos, la comunidad sacerdotal de la Iglesia se vuelve sagrada y orgánica.
23. La catequesis es una formación que busca que la fe sea explícita y operante en la vida de los creyentes, y no solo un conocimiento de la fe. También busca consolidar el conocimiento de la fe, alimentar las actitudes morales cristianas, ejercitar en la participación de la liturgia e impulsar a la vida apostólica. El Vaticano II manifiesta una concepción amplia de catequesis, que es una constante educación en la fe desde el bautismo, profundizada y madurada por medio de los sacramentos y la vivencia comprometida de la propia fe.

El Vaticano II (1965) ofrece dos definiciones descriptivas sobre la formación catequética:

- a. La catequesis tiene como finalidad integral la educación general de la fe, incluyendo la adhesión intelectual y el compromiso coherente en las obras.
  - b. La catequesis describe sus tareas u objetivos inmediatos: consolidar el conocimiento de la fe, alimentar las actitudes morales cristianas, ejercitar en la participación de la liturgia e impulsar a la vida apostólica.
24. Ambas definiciones manifiestan una concepción amplia de catequesis como una constante educación en la fe, profundizando y madurando en la unión con Cristo y la Iglesia por medio de la vivencia comprometida de la propia fe.

### Definición en el Derecho Canónico

25. El Código de Derecho Canónico define los sacramentos como acciones de Cristo y de la Iglesia, signos y medios para expresar y fortalecer la fe, y para la santificación de los hombres mediante la comunión eclesial. La responsabilidad del cristiano en el anuncio del evangelio deriva de su bautismo y puede ser ejercida a través del testimonio y anuncio personal, por padres cristianos como los primeros catequistas de sus hijos, y por algunos laicos llamados a cooperar como catequistas.

## Misión del Catequista

26. La misión del catequista es guiar a los cristianos en su vida de fe y ayudarles a crecer hacia la plenitud en Cristo, apoyando los procesos de educación de la fe y desarrollando los carismas y ministerios necesarios para evangelizar el mundo. La formación permanente y actualización en doctrina, metodología y fortalecimiento de la vida de fe del catequista es fundamental para responder a las búsquedas de las personas que buscan la formación sacramental. Los sacramentos corresponden a todas las etapas y momentos importantes de la vida del cristiano y dan nacimiento y crecimiento, sanación y misión a la vida de fe de los cristianos.
27. Dada la amplitud del servicio que prestan los catequistas dentro de las comunidades eclesiales, y de su gran relevancia en el proceso testimonial. Es que la Conferencia Episcopal Chilena ha definido algunas funciones, siendo no excluyentes unas de otras (Cf. El ministerio laical del catequista en la Iglesia en Chile. Orientaciones fundamentales sobre su misión, formación e institución, 4-6):
- a) **Iniciación Cristiana:** El Catequista anima, conduce y coordina los procesos de iniciación cristiana de niños, jóvenes y adultos en una parroquia, decanato, diócesis u otra unidad pastoral.
  - b) **Formación Permanente:** El Catequista anima, conduce y coordina los procesos de formación permanente de los integrantes de la comunidad eclesial.
  - c) **Formación de Catequistas de base:** El Catequista conduce y coordina los programas de formación de los Catequistas de una parroquia, diócesis u otra unidad eclesial, y favorece el desarrollo de materiales y subsidios para la Catequesis.
  - d) **Acción misionera en periferias y entre cristianos alejados:** El Catequista anima, conduce y coordina la acción evangelizadora de la comunidad eclesial en vistas del anuncio del evangelio entre cristianos alejados y en periferias, favoreciendo la edificación de una Iglesia en salida. En este sentido, se le pueden encargar especiales tareas misioneras que ayuden a la implantación de la Iglesia en un determinado sector o lugar.
28. Es por esta multiplicidad de funciones que se requiere una formación permanente, que contemple todo su ser, no sólo en cuanto a contenidos, sino en cuanto a metodologías, experiencias de comunidad y fortalecimiento personal-comunitario del seguimiento a Jesucristo.
29. El documento sobre el ministerio laical del catequista nos entrega en el número 26, algunas pistas para poder elaborar un itinerario formativo que responda a las necesidades socioculturales y etnográficas de cada diócesis:

30. Se pueden distinguir diversas dimensiones, que no deben considerarse independientes entre sí, sino profundamente relacionadas, pues son aspectos de la unidad indivisible de la persona. El Directorio menciona las cuatro siguientes (18):

- El "Ser", que apunta al crecimiento humano y cristiano de la persona; al trabajo formativo para la maduración humana, cristiana y misionera. En el centro del Ser está la espiritualidad, de modo que la acción del catequista brote en verdad del testimonio de su vida.
- El "Saber Ser con", que corresponde a la capacidad relacional, y que se expresa en la voluntad de vivir los lazos humanos y eclesiales de una manera fraterna y serena. En este campo relacional, se ubica la preocupación porque en la acción catequística haya el más absoluto respeto por la conciencia de la persona y se evite cualquier tipo de abuso.
- El "Saber", que corresponde a la formación bíblico-teológica y al conocimiento de la persona y del contexto social que el catequista necesita.
- El "Saber hacer", que corresponde a la formación pedagógica y metodológica.

### Desafíos iluminados por la esperanza

31. No cabe duda de que nos queda mucho camino por recorrer. En efecto, la catequesis debe estar constantemente reformulándose, más aún en el tiempo actual, donde las realidades humanas y sociales están en constante cambio. Miramos el pasado con gratitud. Tantos catequistas, hombres y mujeres de fe que, a lo largo de nuestros casi 100 años de historia, han contribuido con su testimonio, tiempo y dedicación a muchas generaciones que han conocido al Señor a través de encuentro y fieles anuncios a la Buena Noticia del Reino.
32. Pero somos llamados en este momento de nuestra historia a renovar y reforzar el camino hacia el futuro, ya que la evangelización nunca termina, se puede transformar, mutar, pero el anuncio siempre es el mismo. Un gran desafío es actualizar este anuncio para que sea siempre nuevo, novedoso y atrayente.
33. Al momento de mirar del pasado, podemos mirar el futuro con esperanza, siempre iluminados por la gracia de Dios que nunca abandona. Quisiéramos en esta etapa replantear con convicción los desafíos que se nos presentan. A continuación, ofrecemos algunos puntos que necesitan de nuestra atención, discernimiento y decisión para continuar nuestro camino.

### Retomar el anuncio del Kerigma

34. Las primeras palabras de Jesús en el Evangelio según San Marcos indican la importancia de arrepentirnos de nuestros pecados y creer en la Buena Noticia. Además, muchos cristianos, incluyendo católicos, no saben qué es el Evangelio, lo que hace esencial comprender el contenido nuclear del kerigma. Esto es importante

por su centralidad al cristianismo y por lo poco que se conoce en realidad en el mundo actual.

35. El término "kerigma" significa "proclamación" en griego y se relaciona con la proclamación o anuncio de algo. El kerigma es el mensaje básico del Evangelio y es el núcleo de la Buena Noticia. Es el anuncio, la proclamación de algo que ha pasado. La Buena Noticia, el Evangelio y el kerigma son lo mismo: el anuncio de algo que ha sucedido o está sucediendo.
36. Necesitamos retomar este anuncio, con mayor fuerza y convicción. Pareciera que en momentos perdemos la perspectiva de este anuncio. En momentos, este anuncio se ha ido ahogando entre muchos textos, ideas, discursos morales e incluso dogmáticos, pero el anuncio de la Buena Noticia del Reino se ha ido enfriando en nuestra experiencia catequística.

### Fomentar la experiencia comunitaria

37. “Se constata que, en los últimos años, ha ido creciendo la espiritualidad de comunión y que, con diversas metodologías, se han hecho no pocos esfuerzos por llevar a los laicos a integrarse en pequeñas comunidades eclesiales, que van mostrando abundantes frutos. Para la Nueva Evangelización y para llegar a que los bautizados vivan como auténticos discípulos y misioneros de Cristo, tenemos un medio privilegiado en las pequeñas comunidades eclesiales” (DA 307).
38. Necesitamos fomentar en todas nuestras instancias pastorales, pero principalmente en el ámbito de la catequesis, la experiencia comunitaria. Así como los primeros cristianos se reunían para celebrar la fe e iluminar la vida a la luz de la presencia de Cristo resucitado, nuestras catequesis deben convertirse en pequeños cenáculos, donde todos los que acudan, se sientan acogidos, escuchados y amados por el anuncio de la Buena Noticia del Reino.

### Evangelizar desde la espiritualidad del encuentro y el consuelo

39. Cuando las personas expresan sus anhelos de felicidad, ésta adquiere una doble significación: la vida es feliz cuando se vive en unidad y sanamente. Por lo mismo, los grandes gritos, a veces angustiantes, surgen de la desunión, las rupturas, las crisis matrimoniales, desde la soledad y sobre todo del desencuentro entre las personas, los grupos humanos y desde las enfermedades personales, familiares, sociales y ambientales (OOPP 49).
40. Somos desafiados en la actualidad a propagar desde nuestras catequesis una espiritualidad del encuentro y el consuelo, que anime y dé sentido a nuestra fe. Sin esta experiencia corremos el riesgo de vivir siempre nuestra acción pastoral como una institución común y nuestra distinción con otras organizaciones es precisamente el amor que nos une, nos sana, nos convoca y nos hace seguir más de cerca al Señor.

### Renovar los métodos y contenidos catequísticos

41. Para ninguno de nosotros es sorpresa que necesitamos someter a revisión todo lo que es parte de la catequesis. Hay aspectos positivos que se deben seguir potenciando en nuestras comunidades. Gracias a Dios podemos ser testigos de tantas familias que acuden a las comunidades para bautizar a sus hijos y buscar la preparación para la Eucaristía, la confirmación y algunos novios que aún buscan el sacramento del matrimonio. También podemos observar que ha aumentado el número de adultos que buscan “ponerse al día” con los sacramentos. Esta es una gracia y junto con agradecer al Señor este llamado, no es menos cierto que también debemos cuidar estos espacios de evangelización.
42. Dar gracias a Dios también por tantos catequistas que dedican su tiempo para este noble servicio pastoral. Muchos hombres y mujeres desde distintos lugares de nuestra diócesis que comparten su testimonio de fe para compartir la experiencia de vida que han recibido y experimentado. Hay muchos que ya no están con nosotros que nos han legado con su vida y su generosa experiencia el anuncio de la Buena Noticia.
43. Pero también tenemos desafíos que nos urgen, donde tenemos preguntas e incertidumbre que tienen que ver con el tiempo de duración de la catequesis, la reformulación del itinerario catequístico, la preparación de un material para la catequesis de confirmación tanto de jóvenes como de adultos y el proceso para acoger y acompañar a los novios en su camino al matrimonio.

### Conclusión

44. Evidentemente que siempre van a quedar temas pendientes, que esperamos con el Congreso y la reflexión que éste nos dejará para tomar las decisiones que competen el trabajo de la Pastoral Sacramental. Sin embargo, son signos esperanzadores lo que estamos viviendo como catequesis. El hecho que, como iglesia diocesana, nos reunamos en un ambiente de alegre fraternidad, para dialogar, reflexionar y mirar el futuro de nuestra catequesis es un signo de esperanza para todos. Los desafíos nos llaman a ponernos en actitud de contemplación y discernimiento, de búsqueda de nuevas metodologías, pero por sobre todas las cosas, de renovarnos en la fe y en nuestro servicio al pueblo de Dios que peregrina por los valles de Aconcagua y Petorca.

**ORACIÓN II CONGRESO DIOCESANO DE CATEQUESIS**

**Señor Jesucristo,**

**Pastor eterno y misericordioso.**

**En días de transformación de nuestra sociedad,  
queremos implorar tu tierna inspiración  
para acoger con alegría y fe a tantas personas,  
niños y niñas, adolescentes y adultos**

**que buscan acercarse a la fe a través de tus sacramentos.**

**Los catequistas de esta Diócesis de San Felipe,  
quieren renovar su compromiso en el servicio hacia tu iglesia  
y piden, en este tiempo, que te reveles  
con mayor claridad para inspirarlos en el seguimiento  
y el sople de tu Espíritu para que puedan caminar juntos  
y renovar la vida y el servicio pastoral en cada una de las  
comunidades.**

**Que María nuestra Madre nos acompañe  
en la preparación a nuestro Congreso de Catequesis  
y nos ayude en nuestro camino.**

**AMÉN**

**II CONGRESO CATEQUESIS  
DIOCESIS DE SAN FELIPE**